
智行理财网
揭露系列一：什么是区块链节点？揭露一个伪区块链项目的逻辑错误

那么，首先我们说一说什么是区块链项目里面的节点呢？

我们举个例子说说，比特币系统有1.1万个节点,这个节点就是那些矿机、矿池、矿
商所构建起来的一个出“块”的地址。

那么用户是谁？比特币有三千万到五千万的用户。用户就是那些比特币拥有者或者
钱包的地址。其实这个数量是变动的，如果说把比特币卖掉，原则意义上来说就不
再算是它的用户，但是如果拥有比特币钱包的地址，也可以说是他的一个生态端的
会员或者用户社区的会员。

明白了这一点的话，我们就来看一看一个区块链项目是如何构建起来的。

比如说有些区块链项目开始的时候都是一个基金会或者一个机构，发行一个代币，
分配模式一般是项目方30%——70%，都要给投资人或者是其他的参与者。那么这
边项目方来负责这个软件的规范，写技术，写软件，这里投资人呢？通常来说一个
好的项目投资人，都会有VC的参与，一般人持有5%到10%的前期的风险投资，然
后是对事业合伙人，也就是对公众，对于公众，通常来说是要你来挖这个币的，可
以用手机挖，PC挖，也可以用矿机挖，实际上从投资人来说，项目方这边团队在出
力，那么挖矿机的公众呢，严格意义上来说是不用出钱的，如果用手机挖，就是免
费的，用PC挖，也是免费的，你自己有pc。只有矿机比较特殊，因为这个矿机如果
牵扯到专业，那就有专业矿商来卖这个矿机，也不是从项目方买这个矿机。

如果说一个项目出现了，这个项目方卖这个矿机或者卖这个代币的，那多半是伪区
块链项目。

这个模式很典型，那接下来呢，芮芮小魔王为大家揭露一个伪区块链项目的模式。

其实这就是一个击鼓传花的游戏，所以今天我揭露这种典型的伪区块链项目，就是
项目方自己发行自己的代币，自己卖自己的矿机，然后用来挖矿。

挖矿途中把人聚集到这一块，然后作为挖矿所获得的数据，还有用户信息，用户聚
到一块一千万，就价值一个亿，这个价值是不是属于大家，这是一个问题。

第二个问题，我们这些人聚到这一块，所产生的价值，凭什么好处都给中心化机构
？

第三个问题，这个平台有没有产生的必要？是不是属于投资人的？不能因为你预想
它能涨到65块，所以我六块五毛买进是合算的。这是一个因果循环的错误逻辑，它
因为会涨到65块，这个前提就是错误的，凭什么能涨到65块？
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为什么伪区块链项目总能让大家乐此不疲？

现在但凡是家互联网公司，都会去傍区块链的大腿。作为一种宣传手段这无可厚非
。但是我们旁观者，要有眼力见儿，不能在风口被风沙吹迷了心窍。

其实，不只是区块链有时髦的嫌疑。如果我们把时间尺度和社会尺度放大，我们就
会发现，整个信息时代的红火，都笼罩着一层迷幻的雾霾。

美国经济学家伯特·索洛说过：“我们到处都能看到电子计算机，就是在生产率的统
计数字中看不到它的踪影。”

这话，是三十年前说的。但从今天社会的全要素劳动生产率的增长速度来看，这话
还不曾过时。

中国现在的技术创新，到底带来了劳动生产率的多大提高？有多少技术乐观主义者
直面过这个问题？

然而当一项新技术产生时，人们已经习惯性地会立刻想到它到底能怎么改进我们现
有的行业，怎么变革我们当下的生活，因此新技术天然就被扣上了“必须立刻改造
实体经济”的帽子。

并且对新技术好坏的衡量标准也就变成了是不是能尽快，显著地改进实体经济。这
已经成为“政治正确”，不容辩驳的“信条”。

而我恰恰认为这个“信条”对当下的区块链技术根本就是不成立的，不是说区块链
技术用不到实体经济，颠覆不了我们的生活，而是这个过程会非常漫长，绝对不是
今天，而是未来的五年甚至更久以后。

所以，区块链目前还只是在完善底层技术的阶段。

好比现是在修建一条高速公路，还不能通车，因为路还没修好，这个时候如果有人
说他有个项目，可以马上制造出车子可以让你开，提高出行效率，这种项目虽然找
到了需求点，但未必最终能活下来，因为熬不到通车的那一天，所以你如果去投资
大概率也会失败。因为，这条高速公路修好可能需要五年时间，这个项目属于生不
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逢时。

而这个时候真正有投资价值的是，是修建高速公路的相关的公司，这就是区块链现
阶段为什么说公ETH EOS这些公链项目比较火，这样项目没有给自己的实际生活带
来好处，但是没有钢筋水泥这些东西，就不能把公路修好，没有公路我们出行就不
方便。

刚刚上面举的例子，项目从逻辑上还是有希望能成功的。但还有一种更恶劣的情况
，就是利用区块链的名义，和毫不相干的行业结合起来，说要做一个什么颠覆的事
情。还是拿区块链比作未来是条高速公路，所以未来会提高你带出行的效率。这个
时候，有人说区块链技术很厉害，他要做一个结合区块链做一个绿色食品，那这种
项目谁投资谁倒霉。

总之，当我们明白了这一点之后，我们就知道，现在区块链发展阶段，哪些类型的
项目可以投，哪些不能投。

我们不用把境界拔那么高，说low一点也是道理：流行的思潮都是有毒的，你能去
毒，你得益处。
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